

PROSOC

DOCUMENTO DE TRABAJO PARA LOS GRUPOS

"DECLARACION DE PRINCIPIOS"

MOVIMIENTO DE MUJERES POR EL SOCIALISMO

SANTIAGO, marzo de 1985.

1841 06

¿ QUIENES SOMOS ?

Somos mujeres militantes, simpatizantes e independientes que queremos aportar a la construcción de una sociedad desde una perspectiva democrática, socialista, libertaria y humanista.

¿ POR QUE NOS ORGANIZAMOS ?

La aguda crisis política, económica y moral que enfrenta hoy el país hace evidente la necesidad de organización de todas las fuerzas sociales . Los caminos de salida a esta situación deben incorporar las demandas y propuestas de los distintos sectores de la sociedad.

Las mujeres queremos tomar parte de este gran desafío, consideramos que tenemos mucho que decir y aportar en el proyecto de sociedad que deseamos construir.

- Nos organizamos en un Movimiento de Mujeres porque queremos incorporar al desarrollo de la conciencia y acción política nuestra especificidad de mujeres. Para ello necesitamos reconocer una voluntad común y asumir el desafío de iniciar una acción política transformadora.
- Queremos transformarnos en sujetos activos de nuestra liberación, para lo cual requerimos luchar contra nuestra propia pasividad que tenemos tan internalizada.
- Nos organizamos en un Movimiento de Mujeres porque queremos erradicar toda forma de discriminación y desigualdad. Postulamos que una democracia se constituye en base a la incorporación de todos los sectores discriminados de una sociedad.

- Nos organizamos en un Movimiento de Mujeres porque hemos asumido el compromiso de luchar permanentemente por la defensa de los derechos humanos. Creemos que los métodos que usemos para los cambios de estructuras sociales están estrechamente ligados al tipo de sociedad que aspiramos construir.
- Nos organizamos como un Movimiento de Mujeres porque que remos contribuir a la humanización de la política, rompiendo en la práctica la separación que existe entre el mundo público (de los hombres) y el mundo privado, destinado a la mujer. Por nuestra práctica somos más sensibles a incorporar as pectos objetivos y subjetivos de la realidad social, enfrentando ambos como problemas políticos
- Nos organizamos como un Movimiento de Mujeres porque que remos buscar nuevas formas de organización en la práctica política, en donde la democracia, participación y pluralismo sean realidades que comenzamos a practicar desde hoy día.
- Queremos una organización en donde encuentren un espacio un gran número de mujeres, de modo de romper la dependencia histórica que nos ha limitado como actores sociales.
- Queremos una organización en donde representemos las demandas de múltiples organizaciones de mujeres de base, que se sienten identificadas con nuestros postulados básicos.
- Nos organizamos como un Movimiento de Mujeres porque queremos terminar con todo tipo de autoritarismo y discriminación en todos los niveles de la sociedad. Queremos desarrollar relaciones libres de autoritarismo a partir desde hoy. Promover cambios en la vida cotidiana, en las relaciones sociales, en nuestro trabajo y en el mundo en el cual nos desenvolvemos, de modo de ir superando esquemas de comportamientos profundamente arraigados entre nosotras.

- Nos organizamos como un Movimiento de Mujeres porque queremos desarrollar la reflexión teórica que nos permita dar respuesta a la gran cantidad de preguntas que nos hacemos sobre los mecanismos de opresión existentes en la sociedad y caminar para ir rompiendo esta situación.

Consideramos que la situación de discriminación de la mujer se logra por medio de la socialización, se perpetua por medios ideológicos y se sostiene por métodos institucionales, en donde un rol importante lo cumple la familia.

Es necesario que analicemos nuestra condición, que no nos quedemos a nivel de cambios personales que no solucionan el problema de fondo, que desarrollemos una teoría que parta de nuestra experiencia vital, en donde todas debemos aportar y expresarnos, superando en los hechos la idea que el desarrollo de la teoría es privilegio de una elite.

- Nos organizamos como un Movimiento de Mujeres porque queremos asumir el desafío de construir en la práctica una nueva forma de relación entre el Movimiento de Mujeres y los partidos políticos.

Queremos buscar formas de relación que faciliten el mutuo aporte y el trabajo en conjunto, asegurando nuestra autonomía.

Reconocemos al Bloque Socialista como nuestro referente político, en la medida que allí se expresan con relativa fuerza una concepción renovada del socialismo.

- Nos organizamos en un Movimiento de Mujeres porque queremos participar en la construcción de una sociedad más humana, justa y libertaria.

COMO NOS ORGANIZAMOS

Consideramos que la forma de organizarnos es fundamental en relación a los objetivos que tenemos como Movimiento y está íntimamente relacionada con nuestros planteamientos respecto a lo que entendemos por política.

Muchas de las mujeres que participamos en el Movimiento, hemos tenido o tenemos experiencias de militancia en los partidos políticos de izquierda. Consideramos que esa participación ha sido dificultosa, y muchas veces se ha dado en instancias en donde se ha tendido a reproducir el rol social secundario que se nos ha atribuído históricamente.

Las mujeres que han llegado a ser militantes activas, ha sido a costa de parcelar su condición de mujer, postergando su desarrollo personal y dejando fuera del "ámbito político" todo lo que concierne a su vida cotidiana.

Cuando partimos organizándonos como Movimiento de Mujeres por el Socialismo, planteamos los siguientes criterios:

- Queremos un Movimiento en donde nuestra participación sea como personas integrales, queremos incorporar nuestra especificidad, reconocer nuestros problemas inmediatos para ir llegando a una conciencia colectiva.
- Queremos que el Movimiento sea una instancia amplia, pluralista y democrática. En donde se incorporen todas aquellas mujeres que se identifiquen con el socialismo y lo postulan como una alternativa de organización social para nuestro país..

El Movimiento está formado por mujeres, porque nos parece indispensable partir comprendiendo nuestra propia situación de sector social discriminado. Este camino de reconocimiento es factible si lo hacemos sólo mujeres en forma libre e independiente. La comprensión de nuestra situación, es el resultado de nuestro propio análisis.

- Queremos un Movimiento en donde puedan participar por igual mujeres militantes e independientes. Valoramos que estén representados todos los sectores, sin embargo, la participación en el movimiento y en sus instancias de coordinación no es por representatividad política, si no por nuestra condición de mujer y la motivación para aportar en la construcción del Movimiento.
- Queremos que en la práctica se pueda incorporar en el análisis y trabajo nuestra experiencia personal, de modo de ir practicando una nueva forma de entender y hacer la política.
- La organización debe ser flexible y respetar las diversas formas de trabajo que adoptan los grupos.
- Queremos un movimiento donde exista un trabajo colectivo, donde se eviten las relaciones autoritarias o de poder. Como mujeres , hemos sido entrenadas y socializadas en la pasividad, es por eso que la participación activa de cada mujer del movimiento en su grupo, es fundamental para nuestra meta de ser sujetos activos.

En base a los objetivos planteados en Asambleas, hemos fijado las siguientes instancias de trabajo :

a) LOS GRUPOS

- La unidad básica de organización del movimiento son los grupos que se han formado en su gran mayoría en las Jornadas.
- Valoramos los grupos porque han permitido el conocimiento mutuo de las participantes, la socialización de conflictos que creíamos únicos, el aprendizaje de la palabra, como pasos previos a la construcción de una identidad social. El grupo pequeño va sintiendo la transición de lo personal a lo político interrelacionándolos simultáneamente.

- El grupo va definiendo los temas de reflexión y la metodología de trabajo. La participación de las mujeres y la característica que ésta adquiere es de deficiencia personal. Es decir, cada una participa según disponibilidad e interés.
- Queremos que todas las mujeres que se sientan identificadas puedan participar, sin sentir que se les impone una cantidad tan grande de obligaciones que no van a ser capaces de cumplir.

b) GRUPO COORDINACION

Junto a los grupos de base, formamos un grupo de coordinación, que tiene como tareas convocar a las asambleas, impulsar y coordinar iniciativas y tareas comunes definidas en las jornadas periódicas.

Las compañeras que participan en este grupo requieren de cierta permanencia en él (6 meses) . Valoramos el que se vaya rotando en los cargos y evitar situaciones de direcciones que se perpetúan.

c) COORDINADOR AMPLIADO

El grupo de coordinación debe ser una instancia que permita la permanente relación entre los grupos de base.

En ese sentido, es básico el funcionamiento del equipo coordinador con representantes de los grupos de base, como el motor del movimiento.

d) LA ASAMBLEA

La instancia de mayor representatividad es la asamblea, en donde participan todas aquellas mujeres que se sienten identificadas con el Movimiento.

Esta Asamblea toma decisiones respecto a las principales orientaciones y es un lugar donde se comparte e intercambia las experiencias de trabajo en los distintos grupos.

Creemos que la experiencia de cómo nos organizamos debe ser un elemento importante de nuestra reflexión.

Sentimos que es un gran desafío el ser capaces de ir poniendo en práctica en nuestra organización, formas distintas de relaciones, en donde superemos el autoritarismo, integremos lo personal y seamos capaces de ser creativas y eficientes en los objetivos que nos hemos planteado.